
 Les origines de Rions remontent à l'Antiquité. Alors appelé la *villa Reontium*, le lieu est occupé par de riches demeures gallo-romaines.

Au Moyen Age, la petite cité se développe autour de l'église Saint Seurin et du château seigneurial. Rasées par les français en 1295, la ville et ses fortifications sont reconstruites au milieu du XIV^e siècle, donnant à Rions son aspect actuel.

Jusqu'au début du XIX^e siècle, Rions connaît la prospérité grâce à son port, mais avec le recul de la Garonne, la ville décline peu à peu. Le riche patrimoine rionnais rappelle aujourd'hui les grandes heures de la petite cité garonnaise dont les fortifications sont classées Monument Historique depuis 1862.

 The origins of Rions go back to Antiquity. It was then called *Villa Reontium* and consisted of wealthy Gallo-Roman houses.

During the Middle Ages, the little town developed around the church of St Seurin and the feudal castle. Razed by the French army in 1295, the town and its fortifications were rebuilt in the mid-14th century resulting in Rions' current lay out.

Until the early 19th century, Rions was a prosperous town thanks to its port but as the course of the river bed changed, the city went into decline. The elaborate remaining heritage features bring to mind the heyday of the small Garonne town whose fortifications have been listed as a Historic Monuments since 1862.

Accessibilité / Accessibility :

L'ensemble du parcours est accessible aux personnes à mobilité réduite et aux poussettes. L'itinéraire par le pied des remparts (indiqué en pointillés sur le plan ci-joint), emprunte néanmoins deux voies en pente.

Le petit musée de l'Echoppe de Marchand, sur le côté de l'église, est ouvert gratuitement tout les WE de l'été par les bénévoles de l'association de Sauvegarde de Rions.

The entire tour is accessible to disabled as well as strollers. The route from the foot of the ramparts (indicated by dotted lines on the attached map), does however include two sloping paths. The small museum, previously the merchant's shop, is held by volunteers of the Rions Heritage Association. It is situated on the side of the church and is open for free to the public every weekend during the Summer.

Renseignements / Information :

Mairie de Rions
www.rions.fr / 05.56.62.60.53

Office de tourisme de Cadillac (La Gironde du Sud) :
www.lagirondedusud.com / 05.56.62.12.92

Association de Sauvegarde de Rions
www.sauvegarde-de-rions.com



Pour en savoir plus



More informations



Rions

cité médiévale

- plan guide -
guide map

Édition 2025 - Ne pas jeter sur la voie publique.





Nouveauté 2025 :

Suivez les pictos (📷) pour découvrir le parcours « Rions vers 1900 » au travers de reproductions de vues anciennes du bourg et de ses abords. En lisant le QRCode présent sur chaque panneau avec votre téléphone portable, vous pourrez lancer des contenus audio.

Partez à la découverte de Rions :

A- présentation historique

- 1- la mairie et la place Jules de Gères
- 2- la porte de la ville
- 3- l'église Saint Seurin
- 4- la tête impériale romaine
- 5- la Citadelle - **jardin médiéval**
- 6- la grotte Charles VII
- 7- l'ancien port
- 8- le château disparu et la Place Cazeaux-Cazalet
- 9- l'ancienne mairie
- 10- la halle aux petits pois
- 11- les façades disparues
- 12- le quartier Lavidon et ses rues commerçantes
- 13- la porte Lavidon et la place d'Armes
- 14- la porte des escaliers et le rempart
- 15- la cabane du passeur et le nouveau port
- 16- la chaussée et les fossés
- 17- la porte du Lhyan
- 18- le Cercle
- 19- la tour du Guet
- 20- l'Archevêché

